

# EL DIARIO DE MENORCA.

## Puntos de suscripción.

MAHON.

EN PROVINCIAS.

Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. N. Fábregues de la suscripción por medio de libranza.

## Precios de suscripción.

Menores 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelto  $\frac{1}{2}$  real.

## Anuncios y avisos.

Los suscriptores a 8 mars. por linea.

Los no suscriptores 12.

Y das repeticiones a la mitad de precio.

## SECCION DE NOTICIAS.

### NOTICIAS DE MÉJICO.

Cádiz 16 (por la noche.)

El vapor *Isla de Cuba* que ha entrado hoy á las doce con la correspondencia de las Antillas, ha hecho su viaje de la Habana á Cádiz en poco mas de quince dias. Viene lleno de pasajeros. Hé aqui las noticias mas importantes que ha traído.

El dia 9 de abril se verificó en Oriente la conferencia anunciada entre los plenipotenciarios de las tres naciones aliadas.

El general Prim sostuvo que debía observar lo pactado con el gobierno de la república, y se opuso á que fuesen amparados por las potencias aliadas los emigrados que á la sombra de estas conspiraban contra el orden existente.

Los franceses declararon hallarse resueltos á no continuar tratando con Juarez.

Los plenipotenciarios ingleses se adhirieron á la opinion del general Prim.

Terminada la conferencia, el general Prim reunió á los jefes de la division española y les enteró de lo ocurrido.

En dicho dia 9 los plenipotenciarios notificaron al gobierno de Juarez sus respectivas resoluciones, avisándole los españoles e ingleses que estaban resueltos á reembarcarse; reconcentrándose seguidamente los franceses en Paso-Ancho para comenzar las operaciones.

El dia 11 contestó Doblado calificando de noble, leal y circunspecta la conducta de los plenipotenciarios de Inglaterra y España, y ofreciendo á estos que el gobierno mexicano les

haría justicia y satisfaría completamente sus reclamaciones.

El dia 12 decretó Juarez numerosas medidas belicosas con el objeto de rechazar la agresión de los franceses, y dió un manifiesto á la nación mexicana censurando la conducta seguida por estos.

El dia 16 los plenipotenciarios franceses dieron una proclama declarando la guerra á Juarez é invitando á los mexicanos á constituir un gobierno nacional.

El 17 el general mexicano Almonte dió otra proclama en igual sentido; pero en la que no habla de monarquía.

El general Prim embarcó las tropas españolas antes de recibir las comunicaciones de Serrano.

Sabida en la Habana la resolución de Prim se enviaron seis buques de guerra para completar el reembarque.

Los mexicanos elogian el admirable comportamiento de las tropas españolas.

En Méjico ardía la guerra civil, y los conservadores, que habían obtenido ventajas, se dirigían sobre Puebla.

El 23 salió de la Habana para Cádiz la fragata de vapor *Cubana*.

Los periódicos recibidos de la Habana llevan las fechas del 24 al 30.

En dicho último dia ya había vuelto á la Habana la primera brigada del cuerpo expedicionario en tres fragatas de guerra inglesas. Además habían llegado el batallón de Baile en el vapor *San Quintin* y la condesa de Reus en la *Berenguela*.

Del 10 al 12 de mayo debería bajar en la Habana el resto de la expedición española, excepto el ganado.

Prim llegaría con las últimas tropas, ignorándose si esperaría allí las órde-

nes del gobierno ó vendría inmediatamente á España.

Dos ayudantes suyos han llegado á Cádiz trayendo pliegos.

En Méjico á las últimas fechas se hacían grandes preparativos de guerra contra los franceses.

Cádiz 17.

El general Prim dió el 19 de abril la orden de retirada á las tropas españolas.

La traslación de la primera brigada á la isla de Cuba, se hizo en buques ingleses y españoles.

En el vapor español *Alava* se embarcaron el mismo dia 19 doscientos enfermos y un batallón del regimiento de Cuba.

Los batallones que componían la brigada Vargas, fuerte de 1,500 hombres, fueron tomados á bordo por tres buques ingleses.

En la *Berenguela* se embarcaron el 22 dos compañías de artillería y una de ingenieros, y la esposa del general Prim y su hijo.

La *Petronila* recibió á su bordo 300 enfermos, y un buque francés, fletado por la administración militar, la pólvora y el parque.

Las fuerzas que volvían ó se hallaban ya en la Habana, ascendían á 2,800 hombres.

Cádiz 17.

Ha llegado el vapor *Cubana* que como el *Isla de Cuba* trae muchos pasajeros.

Según las noticias que trae, cuando el general Prim recibió instrucciones del gobierno sobre el convenio de Soledad, estaban ya reembarcándose sus tropas.

Las cartas de Veracruz dicen que se habían ya cambiado tiros entre fran-

ceses y mexicanos, rompiéndose las hostilidades antes de retroceder los franceses á Paso-Aocabo.

Los pasajeros que ha traído el vapor correo *Isla de Cuba*, de la compañía de Lopez ascienden á 292.

A la salida de la Habana de este buque ondeaba ya solo en Veracruz el pabellón francés.

*Paris 16 (por la noche.)*

*La Patria* de esta tarde dice que el gabinete de Londres deliberará mañana sobre si los ingleses continuarán unidos á la expedición de Méjico.

*Paris 17,*

El *Moniteur* publica hoy una larga carta fecha en la Habana el 18 de abril dando cuenta de los sucesos de Orizaba en los términos en que ya lo había hecho en su número anterior. Hablando del ejército, dice el corresponsal: «La partida de los españoles, si se realiza, será vivamente sentida por el ejército francés, que ha sabido apreciar las brillantes cualidades de sus compañeros de armas y vivía con ellos en la mejor inteligencia.»

*Londres 17.*

Lord Palmerston ha declarado en la Cámara de los Comunes, que el gobierno inglés no conocía otra cosa de las intenciones de la Francia en Méjico, que lo estipulado en la convención firmada en Londres en octubre del año último; y que el 17 de abril el ministro mexicano Doblado debió tener una conferencia coo el representante de Inglaterra, á fin de dar completa satisfaccion á sus reclamaciones.

— De *La Correspondencia:*

Entre las infinitas absurdas noticias que circulan hoy á propósito de la cuestión de Méjico, figura en primera linea la de que el gobierno francés ha dado orden para la formación de un cuerpo de ejército en el Pirineo. Podemos asegurar, que esta noticia es completamente falsa.

— Ha bajado en Madrid un cuarto el precio del pan. Esto nada de particular tiene, pues el valor de los cereales está en descenso, y la cosecha se presenta bajo los mejores auspicios.

— Por el ministerio de Márquez han sido consideradas como útiles al servicio á que se destinan las nuevas bombas de achicar buques y apagar incendios, inventadas por el Sr. Delpech, cuyo ensayo se verificó hace unos cuantos días en el Retiro. En su consecuencia, se ha dispuesto la adquisi-

ción de una de estas bombas para colocarla á bordo del vapor *Villa de Madrid*, y otra para cada uno de los arsenales de la Península, con objeto de practicar los ensayos comparativos convenientes y comprobar si será conveniente generalizar su aplicación con preferencia á los aparatos que hoy están adoptados, tanto por sus efectos, como por su coste. Sobre este último extremo no queda duda alguna al inventor, puesto que en su opinión el precio de sus mejores bombas será bastante inferior que el de cualquiera otra de las reconocidas como útiles hasta el dia.

— El plazo concedido á las kabilas fronterizas a Melilla para hacer la entrega de los nuevos límites de esta plaza es el 20. Ya se tiene noticia que salieron de Fez los comisionados á quienes las kabilas aguardan, pero si tardasen el 20 tomara el gobernador de Melilla de grado ó por fuerza posesión del terreno que nos pertenece con arreglo á los tratados.

Nuestro corresponsal de África nos escribe la siguiente carta desde el campamento de Ceuta:

*Ceuta 11 de mayo.* — Apenas hace una hora hemos llegado á esta, rendidos de cansancio después de una penosísima marcha desde Fuerte Martín á Ceuta. Durante el viaje ha ocurrido un sensible accidente que ha puesto en grave peligro la vida de uno de nuestros oficiales. Nos encontrábamos cerca de Cabo Negro. Nada de desagradable había ocurrido hasta entonces, cuando al atravesar un barranco se le ocurrió á un soldado espantar las abejas de una colmena que había inmediata al camino. A la sazón pasaba por allí el capitán Sanz montado en una acémila, y los millones de abejas que salieron de la colmena espantaron de tal modo á la cabalgadura del desgraciado Sanz, que se precipitó en el barranco, donde no fué posible penetrar en el momento, porque eran tantas las abejas y estaban tan eufurecidas contra todos los que se acercaban, que hicieron retroceder varias veces á los soldados que tapados coo las mantas bajaban al barranco para socorrer al capitán de Llerena.

Un hombre intrepido, el Sr. Castro y Godoy, teniente de cazadores de Ciudad Rodrigo, no obstante ver que cuantos bajaban al barranco subían lastimados y sin conseguir resultado al-

gano, se resuelve á bajar en seguida, no sin obligar al mismo tiempo á que bajasen con él los soldados que por allí había. El teniente Castro llegó al sitio donde estaban el capitán y la acémila, y no pudo menos de horrorizarse: las abejas cubrían casi completamente el cuerpo del capitán y del mulo; baste decir que el animal quedó allí muerto, y que Sanz, preservado un poco de las abejas por el cuerpo mismo del mulo pedía á gritos la muerte; tanto era su dolor, tanto su martirio por la fractura del brazo y por las infinitas picaduras que recibió en toda la piel el desgraciado.

D. José Cortina, que se hallaba por allí, prestó sus consuelos á Sanz, y le hizo la primera cura. Las otras desgracias ó heridas, ocasionadas por la caída de las acémillas, han sido leves, como también las enfermedades ocurridas en la marcha, no obstante lo que sufrimos en aquel interminable arenal, donde a más de la fatiga consecutiva á la movilidad de la arena, ocurría que el viento la arremolinaba y nos echaba sobre el rostro aquél polvo abrasador. La fatiga no me permite ser mas largo en este último artículo que escribo en el campamento de Ceuta.

— Tenemos noticias oficiales transmitidas con fecha 22 de marzo último al ministerio de la Guerra por el capitán general de Filipinas, acerca del resultado de las operaciones militares que tuvieron lugar en la isla de Mindanao durante el mes de febrero.

La insistencia de los moros en mantener algunas obras de fortificación en el valle del río Grande, á la inmediación de los puntos ocupados por la tropa, y otros varios actos de resistencia contrarios á los ofrecimientos y protestas de sumisión de losDatos de aquellas comarcas después de la toma por asalto del fuerte de Pagaluban en el mes de noviembre, hicieron necesario el uso de la fuerza para imponerles el debido respeto y obediencia á la autoridad. En su consecuencia una vez demostrada la inutilidad de todo medio pacífico, y ya caracterizada abiertamente la actitud hostil de los moros, el gobernador de la isla, que se hallaba en Cottabato con la compañía de granaderos del regimiento del Infante y la de cazadores del Príncipe, dispuso atacar el dia de febrero tres reductos construidos en la proximidad del río, al pie de

monte Tavirón.

Guanecidos estos reductos por un número considerablemente superior de moros, opusieron á la tropa una fuerte resistencia; pero después de una serie de empeñados combates, desde las diez de la mañana á las cuatro de la tarde, fueron tomados sucesivamente por las citadas compañías, que continuaron luego la persecución del enemigo, con gran pérdida de este, hasta arrojarlo de las últimas posiciones de aquel áspero monte, el cual abandonaron los moros en el mayor desaliento, arrojando á tierra en su precipitada fuga hasta las armas.

La pérdida total de tropa consistió en ocho individuos heridos y otros ocho contusos. La cañonera de la marina núm. 1, que se encontraba de estación en Cottabato, concurre á esta operación, contribuyendo muy eficazmente con certeros disparos á su pronto y feliz éxito. Tanto los reductos como la parte inservible de los machos efectos de toda clase que en ellos se encontraron quedaron completamente destruidos.

El capitán general de Filipinas, apreciando el bizarro comportamiento de las tropas de Mindanao, en esta como en anteriores ocasiones, les ha manifestado su satisfacción en la orden general del ejército; y S. M. la Reina, solicita siempre en recompensar las acciones meritorias, se propone conceder gracias especiales á los que han sido heridos ó han tenido la fortuna de distinguirse individualmente, con presencia de las propuestas que eleve la referida autoridad.

— La ocupación francesa, según una carta de Lóndres, fecha del 10, está decididamente en vísperas de terminar, y las Cortes de Turín y Francia negocian en este momento para arreglar la manera de sustituir la guarnición francesa por las tropas italianas. El rey de Nápoles ha partido misteriosamente de Roma, y el gobierno pontificio está haciendo á toda prisa sus preparativos para seguirle. Los archivos pontificios han sido divididos en dos partes, que serán confiadas á las nunciaturas de Madrid y Viena. Del punto elegido por el Papa para su nueva residencia, no se dice nada todavía; pero en Lóndres se da como positiva é irrevocable la determinación de Su Santidad de abandonar la ciudad Eterna. Esto dice el corresponsal no sabe-

mos con qué fundamento.

*Ferrol 15.* — Esta tarde á las seis ha entrado en el varadero sin novedad la goleta *Santa Lucía*.

*Ceuta 15.* — Hoy á las dos y cuarto de la tarde ha salido el vapor *Cataluña* con un batallón de ingenieros para Alicante y el primero de Bailes para Valencia; y á las tres ha zarpado la fragata *Triunfo* con el primer batallón de Extremadura para Tarragona y el primero de Mallorca para el mismo punto.

*Algeciras 15.* — El Marqués de la Victoria procedente de Ceuta ha desembarcado esta tarde al escuadrón de Albuera.

*Alicante 17.* — Anoche fondeó la fragata *Resolución*, con los batallones de cazadores de Figueras y Llerena, procedentes de África. Hoy saldrán para Madrid.

*Lóndres 15.* — Dice el *Heraldo de Nueva York*:

«Después de la ocupación de Nueva Orleans el embajador francés creyó llegado el momento de obrar como mediador conforme á las instrucciones del emperador, el que quiere usar de su influencia para terminar la guerra y asegurar el reconocimiento de la independencia del Sur mediante la concesión de grandes ventajas comerciales y el concurso de los confederados para sus proyectos en Méjico. Si el gobierno federal desechara la mediación, el gabinete de las Tullerías reconocerá los Estados del Sur.»

Nueva Orleans se rindió por la mediación de la autoridad municipal. El general Butler desembarcó en las orillas del lago Pontchartrain a algunas millas de la ciudad. El fuerte Macón se rindió sin resistencia.

Se dice que Beauregard se ha retirado de Corintho á Memphis.

Se han recibido noticias importantes de Pittsburgh, pero se ha prohibido publicarlas.

Dicen los periódicos que la visita de M. Mercier á Richmond y la cuestión de armisticio han sido discutidas en una conferencia que tuvo lugar en Washington entre los individuos del gobierno federal y el cuerpo diplomático.

*Lóndres 16.* — Acaban de llegar noticias de Nueva York que alcanzan al 6 de mayo.

Los confederados habían evacuado á Yorktown dejando en poder de los

fедерales 70 cañones y muchas municiones, y siendo perseguidos por los federales.

Los puertos del Sur quedarían pronto abiertos.

*Liverpool 16.* — El algodón se presenta en baja por haber en los almacenes existencias considerables.

*Turin 16.* — Se han hecho prisiones en la Lombardía. Los garibaldinos proyectaban una expedición fuera de las actuales fronteras y libertar á los presos. El gobierno ha dado orden á los prefectos de reprimir á viva fuerza semejantes manifestaciones que comprometen la causa de la Italia.

— Se ha intentado una agresión contra el Austria que el gobierno se ha apresurado á reprimir. Las autoridades de Bergamo han arrestado á los jefes y voluntarios de una expedición al Tirol.

— Garibaldi ha pedido la libertad de los oficiales presos á consecuencia del proyecto de invasión en el Tirol; pero el gobierno ha rechazado su petición.

*Lóndres 17.* — Se han recibido noticias de los Estados Unidos que alcanzan al 7 de mayo. Por ellas se sabe que después de un combate encarnizado, los confederados han abandonado á Willanesbourg, y retirándose a Richmond.

El ministro francés M. Mercier ha arrivado á Yorktown.

Los barcos mercantes podrán abandonar á Nueva Orleans. En esta ciudad se han encontrado grandes depósitos de algodón.

Las tropas federales hacen movimientos importantes hacia Pittsburg.

#### MAHON 21 DE MAYO.

##### Ejemérides.

1001.

Batalla de Calatañazor ganada por los cristianos al mando del rey de León Vere-mundo II.

1650. Fue ahorcado y descuartizado en Edimburgo de orden del Lesley el conde de Montrose, acérximo defensor de la causa del decapitado rey Carlos I.

Se han recibido doscientos mil reales para la continuación de las importantes obras que se ejecutan en la plaza de Isabel II.

**PROVINCIA.**

(Del Diario de Palma.)

Hemos visto la primera entrega de la Historia orgánica de las fuerzas militares que han defendido y ocupado á la isla de Mallorca, desde su conquista en 1229 hasta nuestros días, y particularmente desde aquella fecha, hasta el advenimiento de la de Borbón, escrita por el señor D. Fernando Weyler y Laviña, subinspector del cuerpo de Sanidad militar, jefe del ramo de estas islas. Cuando no fuere ya conocida la mucha laboriosidad e inteligencia del autor, bastaría dar una simple ojeada á dicha primera entrega para persuadirse que tal obra es de interés para todas las familias de esta provincia, pues que las mas verán directamente figurar sus nombres, y las restantes adquirirán muchas noticias históricas no conocidas aun.

(Del Correo de Mallorca.)

En la mañana del 15 cayó en un pozo de bastante profundidad de una casa situada cerca de la cuesta den Bros, una joven de unos 22 años que estaba sacando agua. En seguida un joven llamado Juan Truyols, natural de Inca, ha bajado al pozo por medio de una cuerda sin hacer caso de los peligros y dificultades que se ofrecían; y ha logrado sacarla con la ayuda de otras personas que también han acudido sin que haya que lamentar mas que el trastorno propio de tales desgracias pues la joven solo tiene según se dice algunas leves contusiones. El celador señor Arbona y algunos dependientes se han presentado enseguida al lugar de la desgracia.

—Según se nos asegura el dia 15 en el pueblo de Sta. Eugenia se perpetró un asesinato. No podemos comunicar á nuestros lectores detalles sobre este desagradable suceso; pero según parece el asesinado debía casarse en breve y uno de sus competidores le dio varias puñaladas. Creemos que el Juzgado correspondiente entiende ya en este asunto y que se constituyó enseguida en el mencionado pueblo.

**BOLETIN RELIGIOSO.****SANTO DE HOY.**

San Segundo mártir y Santa Prudencia virgen.

**CULTOS.**

CORTE DE MARÍA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de Belén, en la iglesia de San Francisco.

En la del Carmen continúan con notable solemnidad los devotos ejercicios del mes de María, siendo el objeto de la plática de hoy sobre la Misericordia de María manifestada en las bodas de Canaan.

**SANTO DE MAÑANA.**

Santa Rita de Casia viuda y Santa Quiteria.

**AFFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.**

SOL.—Sale á las 4 horas y 40 ms.—Pónese á las 7 h. y 13 ms.

LUNA.—Sale á las 12 h. 56 ms. de la N.—Se pone á las 12 h. y 34 ms. de la M.

**ORDEN DE LA PLAZA**

Baja en el 20 de mayo de 1862.

**Servicio para el 21.**

Gefe de dia: D. José de Salazar y Real Rodríguez, coronel del regimiento infantería de Zaragoza n.º 12.—Parada, hospital y provisiones, Granada.—El sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

**MOVIMIENTO DEL PUERTO.****ENTRADAS.**

De Palma vapor-correo Mahonés, de 87 ts., cap. D. Agustín Galens, con 18 tripulantes, 145 pas. y varios efectos.

De Barcelona en 2 días balandra esp. V. del Carmen de 19 ts., patron Gabriel Marsal con 6 trip., 1 pas., harina y otros efectos.

**BUQUES DESPACHADOS.**

Para Barcelona polaca goleta española Ardilla de 112 ts., cap. D. Jaime Ferrer con 9 trip., algodón y cueros.

Para Alcudia laud esp. V. del Carmen de 39 ts., pat. Juan Pujol con 7 trip., 3 pas. y lastre.

**AVISOS OFICIALES.****Administración de Renta y Contribuciones del partido de Menorca.**

No habiendo tenido efecto, por falta de licitadores la subasta de doscientos cajones de pino que sirvieron de envases en las conducciones de tabacos desde las fábricas á los almacenes de esta Administración de Partido, anunciada en el Boletín Oficial Balear número 4.590 de 9 de Abril último, se convoca á otra nueva licitación para el dia 28 del mes actual, en el despacho del Sr. Subgobernador de esta Isla, sito en la calle de Buen Aire de esta ciudad y bajo su presidencia; siendo de advertir que no se admitirán proposiciones que no cubran la cantidad de cuatro rs. vn. que se señalan á cada cajón.

Lo que se avisa al público para su conocimiento. Mahon 21 de Mayo de 1862.—Manuel Lassaletta.

**Don Facundo Cortadellas Juez de primera instancia del partido de Mahon.**

HAGO SABER: que el dia 26 de los corrientes á las once de la mañana y ante el Juzgado de paz de Alayor por delegación de este de primera instancia, se procederá á la subasta y remate siendo la postura competente, de un campillo de 5 barcillas

sembradio sito en la costa de Llim del término de Alayor y de cuatro campillos de 1 cuartera 4 barcillas sitos en San Pele non del propio término, pertenecientes todos á los hermanos Juan y Miguel Uonet y Pons á tenor del pliego de condiciones que estará de manifiesto en poder del propietario de dicha villa. Dado en Mahon á 5 de Mayo de 1862.—Facundo Cortadellas.—Por su mandado.—Juan Pons, Esn.

**ANUNCIOS.**

D. NICOLÁS BORRÁS ofrece al público y á sus favorecedores su nuevo establecimiento de sastrería, calle Nueva número 30, en el que encontrarán un rico y variado surtido de artículos para caballero, así nacionales como extranjeros, todos de alta novedad y á precios equitativos según su clase.

**FÁBRICA DE PINTURAS.**

Se hallarán de venta á precios sumamente modicos en el Taller de Carpintería de Andres Llambias, en el muelle, bajo la rampa del Gobernador.

Tambien se vende aceite de linaza á 20 cuartos la libra.

**ABANICOS.**

En la tienda-librería de D. Domingo Orfila, calle del Arraval n.º 1 se ha recibido un completo y variado surtido, que se espedirán á precios equitativos.

En las carnicerías números 5 y 6 se hallará carne fresca de buey y de carnero, á peseta la carnicera.

**Vapor MAHONÉS.**

Saldrá hoy á las ocho de la noche, directamente para Palma, admitiendo cargo y pasajeros.

Los despachos D. Juan Taltavull, calle del Angel.

Por todo lo que va sin firma.—J. Hospitaler.

Director y editor responsable, José HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva, núm. 21.